

Les réserves officielles sont demeurées saines en 1993, s'établissant à 28,3 millions \$ US, soit l'équivalent de 7,5 mois d'importations.

Le budget fédéral de 1993 a dégagé un petit excédent, conséquence des coupes effectuées dans les dépenses gouvernementales et de la poursuite de réformes destinées à accroître l'efficacité du régime fiscal. Les finances ont continué d'être bien gérées et il semble que le gouvernement ne répétera pas sa série de déficits budgétaires enregistrés entre 1989 et 1992.

- **Profil économique**

La diversification économique fait partie intégrante de la croissance de la Malaisie. Son profil structurel devient de plus en plus semblable à celui d'une économie développée, le secteur des services (y compris le commerce de gros, le commerce de détail, les services financiers, les assurances et la fonction publique) étant devenu le plus important puisqu'il représentait en 1993 32,6 % du PIB, suivi du secteur manufacturier (30 % du PIB), de l'agriculture (15,8 %), des mines (7,9 %) et du bâtiment (4 %). La part du PIB occupée par l'agriculture est tombée de 38 % en 1960 à 15,8 % en 1993 mais demeure toujours importante par comparaison à celle de la plupart des pays industrialisés.

- **Plan de développement économique**

Le VI^e plan quinquennal (1991-1995) fixe la stratégie à moyen terme et les objectifs de développement économique du gouvernement malaisien. Il vise à diversifier

la base industrielle du pays, à stimuler le développement des ressources humaines, à promouvoir la modernisation technologique et à réduire les déséquilibres entre les différents secteurs industriels et les différentes régions du pays. Le plan prévoyait une croissance économique de 7,5 % par année jusqu'en 1995, chiffre qui sera fort probablement dépassé.

La Malaisie souhaite augmenter sa capacité industrielle dans plusieurs secteurs névralgiques, et cherche à accueillir sur son territoire un plus grand nombre de projets à forte densité de capital ainsi que de projets de haute technologie.

Voulant encourager le secteur privé à participer davantage à l'expansion économique, le gouvernement a privatisé un certain nombre de sociétés d'État. D'ici la fin de la décennie, 246 de ces sociétés devraient avoir été privatisées et presque 200 000 employés auront été transférés au secteur privé.

- **Triangle de croissance de l'Est**

Les « triangles de croissance transnationaux » sont des groupes de trois ou quatre pays voisins qui coopèrent dans divers secteurs complémentaires de développement économique et de commerce. Ces pays encouragent leurs entreprises du secteur manufacturier à s'établir dans des zones désignées. La Malaisie fait partie de plusieurs de ces triangles de croissance : le triangle de croissance de l'Est, créé en mars 1994, est le plus important de cette partie du monde et réunit Brunéi, les États de Sabah et de Sarawak en Malaisie, les provinces indonésiennes de Kalimantan, Maluku et